



Cada cual mandaba un buque y ambos se cañoneaban sin piedad. Al cabo de media hora de combate, el comodoro había agotado sus municiones...

EDICION DE LA MANANA DEL VIERNES 30

Mañana sábado, á la una de la tarde, tendrá lugar en la sección 4.ª de lo criminal la vista de una de las causas que se siguen á D. Fernando Lozano...

guardia de la casa de socorro del distrito de la Audiencia. La policía presenciaron multitud de personas. En la calle de Toledo fué arrollado por un ómnibus de Oliva...

LOS SUICIDIOS DE AYER

A las seis menos cinco de la tarde, frente á la estación del tranvía del Este, se disparó un tiro de revólver en la región temporal derecha, un joven decentemente vestido que iba dentro de un carruaje de punto...

Casi á la misma hora ocurrió otra desgracia análoga. Las pocas personas que á las seis pasaban por la travesía de Moriana se impresionaron vivamente al encontrar un individuo que acababa de arrojárse desde el piso tercero de la casa señalada con el número 3...

SERVICIO TELEGRÁFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Despedida.—El Gran Cordon.—Guerra de tarifas.—Una bomba. París 29, 11.15 n. El duque de Mandas ha presentado sus cartas credenciales de despedida. El presidente de la república ha mostrado su afecto por el ex embajador español...

NACIONALES

Ayuntamiento disuelto. Barcelona 29, 11.50 n. Acentuase la creencia de que será totalmente disuelto el Ayuntamiento de esta capital, pues resultan cargos contra la totalidad, y especiales contra los individuos de las comisiones de fomento y gobernación...

tonitas alcaides los ex-diputados señores Henrich y Marin.—Figuerola. Fusión política. Barcelona 29, 11.50 n. Se han reunido los reformistas de esta localidad, presididos por el diputado señor Sedó...

DE LA AGENCIA FABRA

París 29. La prefectura de policía de esta capital se encuentra plenamente convencida en lo que se refiere á la explosión de la noche del día 29, que no se trata de un atentado anarquista, sino de la venganza de alguno de los antiguos empleados de policía...

Hamburgo 29. Hoy se han registrado en esta capital siete invasiones y un fallecimiento de la epidemia cólera. Londres 29. Asegúrase que el príncipe Víctor publicará en breve un manifiesto dirigido á sus partidarios. Buenos Aires 29. El gobierno ha enviado un agente secreto á Corrientes para procurar la pacificación de aquel territorio...

Roma 29. El marqués de Pidal ha presentado hoy sus felicitaciones, con motivo del año nuevo, á S. S. León XIII. París 29. Anuncia el periódico Le Paris que el barón de Rostchild ha entregado un millón para la seguridad pública. Berlín 29. En Sarrebuck se han declarado en huelga tres mil mineros. Hay temores de que la misma se extienda en toda aquella región...

Nueva York 29. Según noticias de San Francisco de California, los valles de Sacramento y San Joaquin se encuentran inundados. Las pérdidas son de mucha consideración. Colombo 30. Ayer salió de este puerto para Singapur el vapor correo Isla de Luzón, de la Compañía Transatlántica. Lyon 30. El antiguo ministro señor Julio Ferry, interrogado ayer por varios periodistas, hizo importantes declaraciones, y sobre las cuales la prensa de esta mañana hace bastantes comentarios...

Añaden que la entrevista se prolongó bastante tiempo y que fué sumamente afectuosa. París 30. El célebre químico doctor Brouardel, interrogado por uno de los redactores del Epuro, ha declarado en absoluto todos los rumores circulados relativos á la autopsia del barón Reinach, declarando además que el no sostiene en su informe que la muerte del barón haya sido natural...

LA DINAMITA EN PARÍS

PARIS 29. Ha conseguido visitar el lugar de la explosión. Los desperfectos apenas si valen 300 francos. El jefe del laboratorio ha estado toda la mañana reconociendo los restos, habiendo encontrado los cascos de una granada. La bomba fué colocada en una leñera inmediata á la escalera. El sitio en donde ha ocurrido la explosión se compone de un sencillo vestíbulo y un trozo de pasillo, formado por un delgado tabique...

Hoy publica la Gaceta, además de las disposiciones de que hemos dado cuenta, los reales decretos nombrando: Gobernador del Banco de España, á don Pío Gullón; secretario general del Tribunal de Cuentas, á D. Adrián Minguez; oficial mayor de la secretaría de Hacienda, á D. Juan Bautista Avila, é interventor de la Ordenación de pagos de Gracia y Justicia, á D. Amador de Montalbán...

PENALIDAD PARA LOS FRAUDES

PARIS 29. A causa de hallarse muy próximo el término de la actual Cámara, no podrá aprobarse, á lo menos por ahora, la proposición de la ley enmendada á aumentar la penalidad establecida en la ley de 1867, respecto de los fraudes cometidos en la constitución ó en las funciones de las sociedades anónimas. Los escándalos de Panamá han despertado el deseo general de que se reforme la ley relativa á las sociedades por acciones, sobre todo en el sentido de que los consejos de administración sean pecuniariamente responsables de las sumas mal gastadas por las sociedades á que pertenecian...

EL PROCESO PANAMÁ

PARIS 29, 8.10 n. El doctor Brouardel ha celebrado varias conferencias con periodistas que fueron á visitarle con objeto de adquirir noticias sobre los contradictorios rumores que han circulado á propósito de los resultados de la autopsia de M. Reinach.

El doctor ha respondido de una manera textual lo siguiente: «Lo único cierto y positivo hasta ahora es que hemos terminado el examen de las vísceras, y entonces he pedido al procurador general de la república que nombra dos peritos encargados de realizar un análisis contradictorio, para mayor seguridad de nuestros resultados. Dichos peritos practicarán sus investigaciones sobre la parte de las vísceras que ha quedado intacta. Si sus resultados concuerdan con los nuestros, tendremos á cubierto nuestra responsabilidad; si por alguna razón hubiese discrepancia entre ellos, entonces se practicaría un tercer examen decisivo. Hasta ahora nada puede decirse con certeza. Es absolutamente indispensable esperar los resultados del examen contradictorio. Carecen en absoluto de fundamento cuantas conjeturas se hagan sobre este asunto. Yo no he visto al juez ni á ningún magistrado. Nadio, pues, conoce todavía los resultados de nuestras investigaciones.» —R. Blasco.

EXPLOSION DE DINAMITA

Nueva York 29. En los almacenes de la compañía constructora del túnel de Nueva York á Long Island ha ocurrido un desgraciado accidente, debido á la imprudencia de un obrero italiano. Queriendo éste quitar el lienzo que cubría la superficie de tres barriles de dinamita, acercó estos al fuego, produciendo con tal motivo una terrible explosión, de la cual han resultado tres obreros muertos y numerosos heridos, muchos de ellos de gravedad. Los destrozos materiales son muy considerables.—Fabra.

Hoy publica la Gaceta, además de las disposiciones de que hemos dado cuenta, los reales decretos nombrando: Gobernador del Banco de España, á don Pío Gullón; secretario general del Tribunal de Cuentas, á D. Adrián Minguez; oficial mayor de la secretaría de Hacienda, á D. Juan Bautista Avila, é interventor de la Ordenación de pagos de Gracia y Justicia, á D. Amador de Montalbán...

Algunos de los moros que días pasados desembarcaron en Málaga procedentes de Tánger, rifeños en Carretera, temían que intervinieran varios transeúntes parisenses. Ninguno de los combatientes llevaba armas, y se sirvieron de los dientes, cuyo motivo uno de ellos resultó con un mordisco en el brazo derecho. La causa fué que al desembarcar del vapor uno de ellos echó de menos algún dinero que creía que su compañero le había robado. Y en la disputa tomaron parte los parientes de uno y otro. El señor obispo de Tuy, queriendo mitigar en la medida de sus fuerzas la aflictiva situación de los pobres de dicha ciudad, repartió anteaayer 300 bonos de pan y arroz, dos reales á cada uno y cuarenta mantas. Para las dos conferencias de San Vicente de Paul dió 14 mantas y 1200 reales, haciendo además donativos á las Hermandades de los pobres, al Hospicio y á presos.

Se ha dispuesto de real orden que se proceda al arriendo por concurso público y por cinco años de la recaudación de contribuciones territorial é industrial en las provincias de Almería y Guadalupe. El recaudador ejercerá las funciones de investigador. El concurso se verificará simultáneamente en Madrid y en Almería. El adjudicatario tendrá derecho al premio de cobranza, y á los recargos del procedimiento ejecutivo, y á los premios de investigación. El representante de Inglaterra en Tánger ha formulado una enérgica reclamación con motivo del asesinato de un subdito de aquella nación. El ministro de Negocios Extranjeros Mahomet Torres ha ofrecido atender dicha reclamación, á la que se han adherido los demás representantes extranjeros en Tánger.

á colocar la corona dual en la frente de una aventurera. El regente se agita impaciente en su lecho; aunque no diese gran fe á la relación romántica de Gonzaga, los planes de Lagardiere aparecen claros como el día, y toda la historia tomó á sus ojos un tinte de realidad. Los sueños del aventurero Lagardiere estaban lógicamente explicados. Gonzaga era demasiado sagaz para dejar de conocer el efecto que producían sus palabras y aprovecharse de todas sus ventajas. No doy importancia á este hecho, que se refiere particularmente á Lagardiere; sigamos el hilo de la historia. El viaje de Lagardiere duró dos años: en ellos la gitana, instruida por las señoras religiosas, cambió por completo, y al salir de allí la supuesta Aurora de Nevers, tuvo un aya y un páje que cubriesen las apariencias. Lo más curioso es que la verdadera Aurora y la supuesta se conocían y se amaban, y aunque no me explico el cómo, es lo cierto que la verdadera Aurora de Nevers visitaba la casa de Lagardiere. Los labios de Gonzaga se entreabrieron con amarga sonrisa, y prosiguió: —Ayer la princesa dijo ante el tribunal de familia que si su hija volviera indigna de su nombre, la rechazaría. ¡Ah, monseñor!... ¡Tiene la culpa una hija de no haber vivido en su niñez al lado de sus padres! En el caso presente, la madre puede llorar por el pasado; nada más. Nevers tiene un representante aquí; digo mal, tiene dos, porque el rostro de V. A. ha cambiado por completo. —Príncipe de Gonzaga—dijo el regente con acento entrecortado por la emoción—Justifíquese y veráis si soy vuestro amigo! —Pero, ¿de qué se me acusa?... Felipe de Orleans, ¿ha podido creer por un momento que esta espada?... —Sí, lo he creído—dijo el regente, cuyo rostro se cubrió de rubor. Gonzaga, tomando su mano y apoyándola sobre el corazón, —¡Gracias!—dijo, con lágrimas en los ojos.—¡Os doy gracias, monseñor, porque vuestra expresión no se une á vuestras palabras para acusarme! Y como procurandor reponerse, añadió: —Perdonadme, monseñor, si he podido olvidarme del respeto que os debo; advino, monseñor, cuáles son las acusaciones dirigidas contra mí; yo me defenderé ante la ley, puesto que ante la ley se me ataca: bien co-

nozo que la presencia de la heredera de Nevers es un pabellón consagrado á los placeres; pero... permitidme que acabe de referir una historia de la cual falta poco. V. A. recordará que acogió con asombro mi petición de la embajada de España, porque yo había vivido siempre retirado de los negocios públicos; es porque quería volver á España con un cargo que pusiese á mi disposición las autoridades. En efecto, en pocos días descubrí el paradero de la infeliz niña, única esperanza de una raza noble; y sabéis cómo la encontré, monseñor? ganando su vida en las plazas públicas. —La que pretendéis que es Aurora de Nevers? —Sí, monseñor, la que se llama así. —No basta que lo digáis. —Permitidme que os diga que los hechos me han dado la razón. Tenemos á los tres reunidos en París. —¿Por vuestra voluntad? —Ciertamente, monseñor, por mi voluntad; ¿en qué época recibió V. A. la primera carta de Lagardiere? —¿Quien os ha dicho?...—repuso el regente con altivez. —Si V. A. R. no quiere responder, lo haré yo. La primera carta de Lagardiere, pidiendo un salvoconducto era de Bruselas, y hacía ya cerca de un mes que la verdadera heredera estaba en mi poder; durante veinte años no ha solicitado entrar en Francia... ¿Por qué solicitarlo ahora? Porque se ha dicho: «Si dejáis que el príncipe de Gonzaga presente á la verdadera niña, ¿qué hay de esta otra, que ayer valía millones, y hoy es una gitana más pobre que yo? —Puede haber otro argumento. —Sí, el de que Lagardiere, al ver que yo iba á presentar una heredera supuesta, nos trae la verdadera. El regente hizo un signo afirmativo. —Pues bien, monseñor, queda probado al menos que yo he vigilado á Lagardiere; que éste obra según mis acciones: Lagardiere está sometido á la justicia. —¿Sabéis que Lagardiere estaba en París cuando convocásteis el tribunal de familia? —Lo sabía—dijo Gonzaga sin vacilar. —¿Por qué no prevenísteis? —De nada tengo que acusarme ante Dios; ninguna precaución debía tomar ante la ley. Ciertamente que hubiera debido pedir un consejo; pero yo pensaba por mí mismo poner

un término á la separación que reina entre mi mujer y yo; pensaba poner un término á esta repulsión de que soy víctima; temía en la hora del triunfo que alguno me usurpase parte de mi victoria; la actitud de la princesa me hizo conocer que estaba prevenida, que Lagardiere se me había adelantado... Lo confieso con rubor, monseñor... ¡la astucia no es mi fuerte! Lagardiere la maneja mejor que yo, y ha ganado. Fuerza es confesar también que su antiguo oficio le dá ciertas ventajas... —¿Su antiguo oficio? —Sí, monseñor, el de saltimbanqui que ejerció antes que el de asesino. ¿No os acordáis, hace muchos años, de un pilluelo que explotaba la caridad pública, haciendo contorsiones, desarticulando sus coyunturas y fingiéndose admirablemente jorobado? —Ciertamente—exclamó el regente, en cuya mente se despertó un recuerdo.—¿Lagardiere, el pequeño Lagardiere? Era célebre en París, y le admiramos más de una vez al pié de estas ventanas. —¡Ojalá que ese recuerdo hubiese venido á la mente de monseñor hace dos días! Desde que supe su llegada á París, traté de apoderarme de él y de su cómplice, y sobre todo de los papeles que acreditaban el nacimiento de Aurora! A pesar de la destreza de Lagardiere, ó el jorobado, que es igual, los papeles están en mi poder. —¿Y la niña? —¡Junto á la madre engañada. —¿Y los papeles? Este es el verdadero peligro para vos. —¿Por qué, monseñor? ¿Me ultrajáis hasta el punto de creer que he falsificado tales documentos? Sellados están bajo un sobre con el mismo sello parroquial de Caylus. Pronto estoy á depositarlos en manos de V. A. —Esta noche os los pediremos. —Esta noche estaré pronto, como lo estoy ahora; pero permitidme concluir. Después de mi precioso hallazgo, Lagardiere estaba vencido; pero su maldito diábrax ha cambiado la faz de las cosas; yo mismo he introducido al enemigo en mi casa: V. A. sabe que desde mi juventud me agrada todo lo extraordinario; ese maldito jorobado alquiló un puesto en mi casa, me rodeó, me dejó fascinar, lo confieso, y uno de mis fieles servidores, Mr. de Peyrolles, asegura que él ha hecho prevenir secretamente á la princesa, mi señora. —¿Podrías probarlo?

—Muy fácilmente, por la declaración de Mr. de Peyrolles; pero mi esposa y los soldados llegaron tarde: mis dos pobres amigos Albret y Girone... —¿Peleo solo contra todos? —Eran cuatro, monseñor, cuatro contados los de Chaverny, mi primo. —¿Chaverny! —Había conocido en Madrid á esa aventurera que acompaña á Lagardiere... ya he podido también que se le arreste. —¿Y los otros dos? —Están igualmente presos: son dos maestros de esgrima que jugaban siempre en las antiguas aventuras de Lagardiere. —Resta explicar la actitud que tomásteis vos y vuestros amigos. Gonzaga fijó en el duque de Orleans una mirada de asombro y dijo: —Luego lo que me han dicho, tiene algún fundamento. —Ignoro lo que os han dicho. —¿Cuántos! Cosas indignas de la inteligencia de V. A. y de mi dignidad. —Dejemos ambas á un lado y hablado. —Si es una orden, obedezco. Mientras yo estaba esta noche al lado de V. A., parece que la orgía en mi casa tomó tales proporciones que invadieron el aposento donde yo tenía á las dos jóvenes, á fin de ponerlas al día siguiente en manos de mi esposa, y que ella decidiese. No necesito decir á V. A. quienes han sido los instigadores de este atentado, todos mis amigos le han autorizado; pero la idea ha sido de Chaverny y el fingido jorobado, entre los que ha tenido lugar un vergonzoso desafío báquico. El precio de la victoria debía ser la mano de la joven gitana, que quieren hacer pasar por Aurora de Nevers; á mi vuelta Chaverny estaba completamente embriagado, y el jorobado triunfante junto á su ídolo, hacia legalizar un contrato de matrimonio en el cual se ha falsificado mi propia firma. El regente quería profundizar con su mirada hasta el fondo del alma de su amigo, que acababa de presentar una batalla desesperada. Al entrar á ver al regente contaba con alguna frialdad de parte del protector y el amigo; pero no con semejante interrogatorio. Todas aquellas mentiras, hábilmente combinadas, tenían por objeto inhabilitar, no solo á Lagardiere, sino á Chaverny, Coardasse y Passepoil: ¡las únicas personas que podían acusarle! —El regente había querido á Gonzaga todo

En la parroquia de Santa María la Real de la Almudena se celebra el 31 del actual, á las diez de su mañana, función con manifiesto, y acto seguido se cantará Te Deum para dar gracias á Dios Nuestro Señor por los beneficios recibidos durante el año actual; después se dará la bendición con el Santísimo Sacramento. Se suplirá la asistencia de los fieles á estos piadosos cultos. Los días 1.º y 2.º de año nuevo se gana en dicha parroquia el jubileo de las Cuarenta Horas. En la iglesia del Buen Suceso se celebran mañana sábado los ejercicios de fin de año. A las cuatro se manifestará S. D. M., seguirá la estación al Santísimo Sacramento, sermón, que predicará el ilustrísimo señor obispo de Sión, reserva y terminará con un solemne Te Deum. El día 1.º de enero y después de la novena de la Virgen de los Remedios, que se celebra en San Ginés, habrá motetes, letanía y salve á toda orquesta, que costean la señora camarera y doña Antonia Esain, llevándose después en solemne procesión la sagrada efigie y terminándose con la adoración del Niño Jesús. Por la mañana, el dicho día, á las ocho, será la misa de comunión general con intermedios de órgano; á las diez la solemne, con manifiesto y panegirico, que dirá el párroco de la iglesia, Sr. Ramirez terminada la misa, ésta y la reserva, se dará á adorar al Niño Dios. Visitando la capilla de esta Virgen se ganan las mismas indulgencias que visitando la iglesia de San Juan de Lebrija en Roma. Todos los días del año, al toque de oraciones, se reza en dicha capilla el santo rosario. En las mesas de peticitor hay fotografías, estampas y novenas de la Virgen, así como escanalaros y medallas.

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Las carnes en Barcelona.

Barcelona 29, 11'52 n.

La junta provincial de Sanidad en pleno, ha acordado que se prohíba el sacrificio de los reses enfermas que concurren a los mataderos públicos, así como la venta de las carnes procedentes de reses sospechosas.

Recepción de un gobernador.

Lérida 29, 8'9 n.

Ha llegado el gobernador D. Bernardo Padules. Esperábase en la estación el gobernador interino, al frente de los empleados del gobierno, diputados provinciales de la fracción liberal y el diputado a Cortes D. Miguel Agelet que presidia una numerosa comisión del partido liberal.

Rectificación.

Málaga 30, 3'5 t.

Recogiendo lo dicho por la prensa y el rumor público, telegráficamente se ha comunicado al juzgado en el centro Militar, en donde halló una mesa de rúleta.

Murcia 30, 11'30 m.

A la sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento para elegir los concejales alcaldes, no asistieron los concejales conservadores, por haberseles negado la mitad de los cargos, como ellos exigen.

Vinos y frios.

San Sebastián 30, 12'50 t.

El gran exceso de mercancías, la mayor parte de cubas de vino, con destino al puerto de Pasajes, obligó a formar un tren suplementario en esta estación.

Robo y muerte.

Zaragoza 30, 12'30 t.

En la última noche, tres hombres armados penetraron en la torre llamada de Santa Engracia, situada en la carretera de Barcelona, con intento de robar. Crese que el torero intentó defenderse de los agresores, siendo muerto de un disparo. Ignórase las señas y nombres de los salteadores. Fondevilá.

DE LA AGENCIA FABRA

Paris 30.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-06, 63-00 y 63-21.

Paris 30.

La generalidad del público comienza a cansarse de la cuestión del Panamá. Los periódicos dedicados principalmente a explotar el escándalo han tenido una gran baja en la venta.

Paris 30.

Se confirma que hasta ahora el juez instructor no ha conseguido apoderarse de la famosa lista que contiene los nombres de los 104 diputados comprometidos en los escándalos del Panamá.

exterior español ha recuperado el quebranto sufrido ayer a última hora. Sin embargo, continuará la perturbación en nuestro mercado, mientras no termine la liquidación, pues se temen algunas quiebras de especuladores de fondos franceses.

Paris 30. Todavía no han sido descubiertos el autor o autores del atentado de la Prefectura de París. La policía insiste en que el atentado debió atribuirse a algún cesante del ramo, y en este sentido se están haciendo pesquisas.

Paris 30. Según el último parte de la Bolsa, el 4 por 100 francés ha bajado 70 céntimos a consecuencia de la liquidación.

Paris 30. En los departamentos del Norte de Francia se han presentado algunos casos de cólera.

SUCESOS. En la casa número 17, fabrica de cortinidos de la calle del Peñón, fueron auxiliados esta mañana los porteros de dicha casa, los cuales estaban asfixiados a consecuencia de haberse encerrado en una habitación al fondo había un brasero a medio encendido.

Paris 30. El señor ministro de Fomento ha puesto hoy a la firma de S. M. la reina los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión del cargo de jefe tercero de dicho ministerio a don Emilio Ruiz de Salazar, y nombrando en su lugar a D. Emilio Gutiérrez Gamero. Admitiendo la dimisión a D. Francisco de Cárdenas del cargo de presidente del Consejo de Instrucción pública.

Una comisión de tahoneros ha visitado esta tarde al alcalde, para preguntarle si estaba resuelto a mantener, en la más pequeña transacción, lo que prescriben las Ordenanzas. El señor conde de San Bernardo manifestó a los fabricantes que no se molestaran en ir y venir, porque no variaría ni en un ápice su determinación.

Los tahoneros se retiraron, manifestando que llevarían esta respuesta a sus compañeros, que estaban reunidos en un café.

Paris 30. El Sr. Monares ha dado órdenes energicas para que queden anuladas todas las gratificaciones, indemnizaciones y dietas no comprendidas en las condiciones del art. 26 de la ley de presupuestos, prometidos al Sr. Monares, con motivo de haberse corregido el abuso encontrado en el centro directivo de que se ha hecho cargo y realizando a la par considerables economías.

Paris 30. El director general de Correos y Telégrafos, que procura inspirar sus actos en un sentido de perfecta justicia y moralidad, ha dictado órdenes, desde el día en que tomó posesión de su cargo, prohibiendo en absoluto la concesión de pases de ferrocarril a personas extrañas a correos y telégrafos, limitando para estos funcionarios el uso de pases a los casos de servicio.

Paris 30. El Sr. Monares ha oficiado a todas las compañías participando las severas medidas adoptadas.

Aceroza de una noticia que publicamos hace algunos días, tomándola de otro periódico, nos escribe una atenta carta don Enrique Medina, secretario relator del Tribunal Supremo, de la cual tomamos los puntos más esenciales.

Paris 30. El día 1.º de enero reaparecerá nuestro colega el Diario de Avisos, de Coruña, y con el carácter de liberal independiente.

Paris 30. La Bolsa presenta a primera hora mejor aspecto. El 3 por 100 francés ha mejorado algunos céntimos, y el 4 por 100

dicha publicación, especialmente en las regiones gallegas. El teniente alcalde del distrito de la Universidad, Sr. Díaz Argüelles, ha decomisado hoy gran número de piezas de pan que se encontraban faltas de peso, repartiéndolas a los pobres en la alcaldía.

Paris 30. Otros tenientes de alcalde han verificado también la operación de repeso, encontrando el pan al corrido.

Paris 30. Parece que desde mañana se comenzará la fabricación de pan en muchas tahonas a 46 céntimos kilogramo.

Paris 30. Mañana por la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de Cementación, a la que ha citado hoy, con urgencia, el señor conde de San Bernardo.

Paris 30. La comisión de Beneficencia, que estaba citada para hoy en el Ayuntamiento, no ha podido reunirse por falta de número.

Paris 30. La de Policía urbana ha celebrado sesión, sin despachar asuntos de interés.

Paris 30. El próximo domingo quedará expuesta al público la lista de mayores contribuyentes que, en unión de los concejales, han de elegir en su día los compromisarios para senadores.

Paris 30. En la sesión cuarta, y ante el tribunal del Jurado, se ha celebrado la vista de la causa seguida contra D. Mariano Fernández Cano, inventor de la Fabrica del Sello, y D. Pedro Antonio Ozores, depositario del mismo establecimiento, como supuestos autores de una defraudación de 54000 pesetas que se descubrió en el mes de abril de 1881, en esta oficina del Estado.

Paris 30. Después de una breve deliberación del Jurado, de acuerdo con la defensa, dictó un veredicto de inculpadding, por lo cual la sección de derecho pronunció inmediatamente sentencia, absolviendo libremente al Sr. Ozores.

Paris 30. A presencia del Sr. Díaz Argüelles, teniente alcalde presidente de la casa de socorro del distrito de la Universidad, del secretario Sr. Muñoz, jefe administrativo; Sr. Pardo y señoras curas párrocos de Covadonga y San Justo, se repartieron ayer a los pobres de aquel distrito 700 prendas de cama y de vestir, y un extraordinario de bonos en especies.

Paris 30. Con frecuencia nos ocupamos con análogo motivo de aquel centro benéfico, que tanto se desvela por sus pobres; y sin embargo, tanina sus servicios económicos con respetable existencia, lo cual prueba su excelente administración.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Paris 30. A las dos y media de la tarde, y previa invitación del Sr. D. Alberto Aguilera, se han reunido en el Gobierno de la provincia una cincuenta personas para tratar de allegar fondos suficientes a fin de impedir el desarrollo de la mendicidad en Madrid.

Paris 30. El Sr. Aguilera dirigió la palabra a los señores congregados, pronunciando un brillante discurso en el que denunció la necesidad de que para llegar a un fin práctico era menester el esfuerzo de todos, poniendo a contribución los sentimientos humanitarios y piadosos de cuantas personas pudieran contribuir a extirpar de una vez la plaga social que convierte algunos barrios de Madrid en una verdadera corte de los milagros.

Paris 30. Concluyó el Sr. Aguilera su discurso diciendo: «El señor Cánovas, con tres personas que secundaban su pensamiento, reunieron en un momento tres millones para construir un hotel que había de tener destino únicamente durante las fiestas del centenario de Colón, no creo imposible que entre todos nosotros y los intereses que cada uno representa, no hagamos hasta a edificio y sostenimiento de un local donde dar albergue y alimentación a tanto mendigo como pulula por esas calles.»

Paris 30. Entre los medios de realizar este pensamiento, propuso el Sr. Aguilera que en los periódicos, dar funciones en los teatros, ceder terrenos gratis para la edificación, etc., etc.

Paris 30. Terminado el discurso del Sr. Aguilera por parte de la palabra, asociábase en un todo a su pensamiento, los señores duques de Tamames, Muniesa, Santa Cruz y Serrano Fatigati.

Paris 30. El señor gobernador hizo uso de la palabra nuevamente para encauzar la discusión y dar forma al proyecto, proponiendo el inmediato nombramiento de una comisión que se encargara de los primeros trabajos.

Paris 30. Sobre este punto hablaron los señores Niembro, conde de San Bern y don Fernando Shaw, España, Martínez Soto, señor obispo de Madrid, Gasset y Esteban Colantes.

Paris 30. El gobernador propuso a la junta la comisión que debía ser nombrada, merced a la aprobación de todos.

Paris 30. Esta junta la componen: Señor Obispo de Madrid, presidente. Señores marqueses de Cubas, tesorero, y don de Tamames, conde de Malladas, Santa Cruz, Muniesa, Maciá Bonaplata y Niembro.

Paris 30. El Sr. Aguilera se nombró a sí propio secretario, para los efectos de citar a la junta y que los trabajos empezasen pronto y el pensamiento se realizase sin demora.

Paris 30. Como vocales natos quedaron nombrados designados los directores de los periódicos El Imparcial, El Liberal, La Epoca, El Globo, El Correo, El Resumen, El País y La Correspondencia de España.

Paris 30. Antes de disolverse la reunión, el señor Aguilera prometió encabezar la suscripción con 250 pesetas de un bolsillo particular y 300 de fondos del gobierno civil.

Paris 30. El señor marqués de Santa Ana puso,

desde luego, a disposición de la Junta los Asilos de la Noche, de que es antiguo propietario, con el fin de que dispusiera de ellos para dar albergue a cuantos pobres puedan tener cabida en dichos Asilos.

Paris 30. La reunión se disolvió a las cuatro de la tarde, confiando todos en que tendrá resultados prácticos y benéficos para los pobres y para todo el pueblo de Madrid.

Paris 30. El Sr. Aguilera, que ha tenido tan noble iniciativa, y que a ella reúne carácter y actividad para llevarla a debido cumplimiento, no puede menos de contar con el concurso de la opinión, que le hace justicia, y con el apoyo de la prensa, a la cual uniremos nuestro modesto esfuerzo y sincero aplauso.

Paris 30. A la junta han asistido: El señor obispo de Madrid-Alcalá; señor alcalde presidente; Sr. España, presidente de la representación provincial; conde de Esteban Colantes; marqués de Cubas; conde de Malladas; marqués de Comillas; D. Mariano Sabas Muniesa, presidente del Circulo de la Unión Mercantil; Maciá y Bonaplata, presidente de la Cámara de Comercio; D. Jaime Girón; don Carlos Prats; Sr. Angolotti, en representación del Banco de Castilla y en la del marqués de Casa Rivara; Sr. Rosillo, por La Equitativa; marqués de Santa Ana, propietario de LA CORRESPONDENCIA y de los Asilos de la Noche; Sr. Concha Alcalá; Serrano Fatigati, presidente de El Fomento de las Artes; Sr. González Alegre, por el Banco de España; Tamames; D. Narciso Mauri, representante del tratado de la Noche; D. Mariano González Maté, de la del Norte; D. Gil Meléndez, de la de Estaciones y Mercados; barón del Castillo de Chirel; Aranguren, Ferrer, Castro, duque de la Victoria, Cánovas del Castillo (D. Emilio), Cachavera, Santa Cruz, presidente de la Asociación de Propietarios; Herrera, en representación de la Dirección del ferrocarril de Madrid a Cáceres y Portugal; D. Miguel Mathet, D. Ignacio Bañer, y los señores Laseña, Barbé, Méla, Vazquez, Zorrilla y Niembro, en representación de los principales teatros de Madrid y de la Plaza de Toros.

Paris 30. La afección catarral que viene sufriendo la señora Tetrazzini, ha retrasado fuertemente la representación de Guacolda y ha venido también entorpeciendo los ensayos de los Amantes de Teruel, del maestro Braton; la empresa confía en que el domingo podrá reanudar sus tareas artísticas, cantando una de las óperas de su repertorio.

Paris 30. La segunda ópera que cantará la soprano, señora Eames, será el Fausto, de Gounod, que se ensayará esta noche. Mañana para el turno segundo se cantará por segunda vez Lucia.

Paris 30. La empresa está ultimando el contrato de nuevos artistas, que vendrán a compartir el trabajo artístico en lo que resta de temporada y que anunciará oportunamente.

Paris 30. El depósito en Madrid para la recepción de productos destinados a la Exposición de Chicago, ha quedado establecido en la calle del Barquillo, 14 antiguo, edificio de la Escuela Politécnica.

Paris 30. Desde el martes próximo podrán entregarse en dicho depósito los objetos que se remitan a Chicago.

Paris 30. S. A. la infanta Isabel ha visitado esta tarde la exposición de Bellas Artes, acompañada un gran rato por el director general de Instrucción Pública, Sr. Vincenti, a quien dispuso S. A. se retirara del hotel en atención a sus muchas ocupaciones.

Paris 30. En el colegio de Nuestra Señora de la Victoria se han verificado hoy con gran solemnidad los exámenes de fin de año, habiendo asistido numerosa y escogida concurrencia.

Paris 30. Entre los premios que se repartieron figuraban los libritos Lecciones de geografía y Lecciones de historia de España, en verso, escritas por nuestro compañero Sr. Mestre Martínez.

Paris 30. Ha sido elegido académico numerario de la Real de Medicina, el Dr. D. José Rivera y Sans, distinguido catedrático de clínica quirúrgica de la Universidad Central y redactor de nuestro colega la Revista de Medicina y Cirugía Prácticas.

Paris 30. El ministro de Ultramar, Sr. Maury, ha puesto hoy a la firma de S. M. los decretos dejando cesante a instancia suya a D. José Armas y Jiménez, magistrado de la Audiencia de Puerto Rico, y nombrando para esta vacante a D. Belidario Alvarez y Céspedes, electo para de Mañana.

Paris 30. Se dice que muchos de los operarios que han trabajado en la restauración del convento de la Rabida no han cobrado todavía sus jornales.

Paris 30. Parece que algún diario de la corte que ha recibido de allí datos, se hará eco en términos concretos del asunto, formulando la reclamación oportuna.

Paris 30. Esta tarde ha tomado posesión del cargo de gobernador del Banco de España el Sr. D. Pío Gullón. Le ha presentado el personal el Sr. Isasa, cambiándose entre ambos señores los discursos de cortesía, propios de estos casos.

Paris 30. La Gaceta de hoy publica una real orden del ministerio de Ultramar disponiendo que quede sin efecto el concurso público convocado en 25 de octubre último para el arriendo del impuesto de cedulas en la isla de Cuba, y que se devuelvan a los licitadores los pliegos que hayan presentado al efecto. Entretanto se reanuda el impuesto con arreglo al reglamento provisional de 7 de julio, hasta que previo el dictamen del Consejo de Estado se dicte el definitivo.

Paris 30. En esta misma disposición aparece una errata, que mañana rectificará el periódico oficial, y la errata consiste en que se dice que era el tipo mínimo que señalaba la base segunda del pliego de condiciones para el concurso de 250000 pesos, siendo así que fue de 250000 pesos.

Paris 30. El capitán general del departamento de Cádiz ha visitado los astilleros de Veá Murguía sin carácter alguno oficial.

Paris 30. A las cinco y media se ha reunido en la Presidencia el Consejo de ministros. El de Gracia y Justicia no asiste, porque continúa delicado de salud.

Paris 30. El Consejo se ocupará del personal diplomático y del de Consejeros de Estado; de un proyecto de decreto sobre colisiones en alta mar entre buques mercantes,

cuyo proyecto dejó formulado el general Beranger; de la cesión del vapor de guerra Púa, que ha estado afecto largos años al servicio hidrográfico de la Península, al asilo naval de Barcelona y de varios expedientes administrativos.

BOLSA DE MADRID - COTIZACION DEL 30

Table with columns: Fondos públicos, Del 29, Del 30. Rows include Deuda perpetua, Deuda a 4 1/2, etc.

DIARIO Cómico. DICIEMBRE 30. Viernes.

TEXTO DE FELIPE PÉREZ.—DIBUJOS DE A. PONS MIGAJAS

(Pobres panaderos! ¿Dónde están los panes? ¿Dónde están los panes?)

El francés lo mismo que el pan candea, y se el pan de Viena como cualquier pan ha de ser pesado por necesidad.

¿Cuáles son las bromas que revientan más? Las bromas... pesadas que nos suelen dar.

El que ha cometido pecado mortal, cuando se arrepiente dice sin cesar: ¡Pobre, que es lo natural!

Los sabios doctores acordes están en que el alimento pesado es mortal.

¡Pobres panaderos! ¿Dónde están los panes? ¿Dónde están los panes?

Postdata: Los panecillos franceses ya no se pesan antes de entrar en el horno.

La medida es oportuna, pero atenderá que el chocolate o al engullirse la media tostada, algún distraído trague también la etiqueta, y es la etiqueta una cosa para muchos indigna.

El pan francés es de lujo, y si es de lujo, es lo propio que lo den con etiqueta.



